

environnementaux. On a réussi à réduire les coûts humains, mais on ne s'intéresse que depuis peu à l'environnement.

À cause des graves problèmes de contamination qui existent dans la plupart des exploitations minières, les cas les plus extrêmes étant ceux d'Oruro et de Potosí, et encouragé par une plus grande sensibilisation à l'environnement provoquée par les normes plus exigeantes imposées par les grandes sociétés internationales qui ont commencé à avoir des activités en Bolivie, le secrétaire aux Mines a ajouté à l'ébauche de code minier qui est maintenant à l'étude un chapitre intitulé « Évaluation de l'impact environnemental et contrôle de la qualité de l'environnement ».

Selon la proposition avancée dans le projet de code, le contrôle de la qualité de l'environnement sera assuré par un régime de permis à trois niveaux, avec des autorités de réglementation locales, ministérielles et nationales. La responsabilité ultime, quant à la surveillance de l'application des exigences de la loi, revient au ministère du Développement durable et de l'Environnement (MDSMA).

Les exploitations minières existantes devront procéder à une vérification environnementale, puis soumettre un plan en matière environnementale pour obtenir leur permis environnemental (DAA).

La réalisation des nouveaux projets d'investissement devra être précédée d'une étude d'impact environnemental (EIE) et d'un plan d'action et de contrôle, conditions nécessaires à l'obtention d'un permis environnemental (DIA).

Pour engager les processus prévus par la loi en matière environnementale, les promoteurs des nouveaux projets devront soumettre une « Ficha Ambiental » (FA), document technique décrivant la portée du projet, et indiquant les principales répercussions et les mesures d'atténuation possibles des impacts nuisibles.

L'ébauche de document est fondé sur les lignes directrices de la Banque mondiale.

De nombreuses sociétés sont inscrites en Bolivie dans le secteur de consultations environnementales en exploitation minière, et la plupart sont des sociétés boliviennes. Les firmes internationales présentes en Bolivie sont : A.D.I. Environmental Management Inc. (Canada); Dames & Moore (É.-U.); Environ-Environmental Resources (R.-U.); Golder Associates (Canada); International Mining Consultants Ltd. (R.-U.); Knight Piesold & Partners (R.-U.); et Woodward-Clyde (Australie).